
По итогам 2018 года вложения в 
Алтайский край составят около 
94 млрд рублей.

Эту цифру озвучил губернатор Виктор 
Томенко в интервью агентству ТАСС во вре-
мя Гайдаровского форума. Он уточнил, что 
среди получающих развитие направлений 
– текстильное производство, проекты в 
сфере пищевой и перерабатывающей про-
мышленности.

Рост инвестиций в экономику края 
ожидается в пределах 7 – 10%. Общая сум-
ма составит порядка 92 – 94 млрд рублей. 
Доля инвестиций по отношению к валово-
му региональному продукту – 17%. Но, по 
словам губернатора, по этому показателю 
необходимо стремиться к цифре в 23 – 25%.

– Я провозгласил нацеленность на то, 
чтобы привлекать к нам те компании и 
структуры, которые краем интересуются 
и пока в нем не работают, но у них есть 
задумки. Здесь не может быть один внима-
тельный и заботливый губернатор. Вопрос 
привлечения инвестиций в Алтайский 
край должен стать идеологией, – сказал 
губернатор.

Среди направлений, которые уже полу-
чают развитие, – текстильное производ-
ство, строительство кожевенного завода в 
Заринске, большое количество проектов в 
сфере пищевой и перерабатывающей про-
мышленности, в том числе в молочной и 
мясной отраслях. Также, по словам Виктора 
Томенко, есть ряд социальных направле-
ний, куда инвесторы будут вкладывать 
средства, – дорожное строительство, га-
зификация.

Напомним, делегация Алтайского края 
работала на Гайдаровском форуме. Глава 
региона представил на нем опыт цифро-
визации сельского хозяйства и принял 
участие в обсуждении национального про-
екта «Здравоохранение». По его словам, в 
медицине предстоит провести большую 
организационную работу по кадровому 
обеспечению, пропаганде здорового образа 
жизни, цифровизации.

В целом, по мнению участников, форум 
позволил в разных форматах пообщаться 
со многими представителями федеральной 
власти и науки, главами регионов. Обсудить 
актуальные проблемы. Такой формат ва-
жен для принятия верных управленческих 
решений.

Подготовила Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Вместо купюр – книги

В Барнауле презентовали 
модернизированное про-
странство первого этажа 
краевой библиотеки им. 
В.Я. Шишкова.

Одна из читательниц «Шишков-
ки» новые светильники приняла 
за… люстры Чижевского. И кто-
то из гостей тут же пошутил: «Так 
теперь здесь получается не зони-
рование, а озонирование!»

О новом проекте этого самого 
зонирования завсегдатаи главной 
библиотеки края были наслыша-
ны, преображения первого этажа 
ждали с нетерпением.

– Если реконструировать сразу 

всю библиотеку, то пришлось бы ее 
закрывать на годы, – заметила ди-
ректор АКУНБ Татьяна Егорова. – Но 
мы будем проводить модернизацию 
поэтапно в течение нескольких лет. 
В этот раз закрывали библиотеку 
буквально на несколько дней, на 
время проведения лакокрасочных 
работ. Хочется отметить, что в пе-
риод реконструкции, несмотря 
на пыль, шум-гам, связанные с 
ремонтными работами, к нам шли 
и шли читатели. За это мы им очень 
благодарны.

Как рассказала Егорова, все на 
преображенном первом этаже 
спроектировано специально для 
нашей библиотеки. Концепция 
пространства, его наполнение, 

задачи обговаривались с автором 
проекта. С ним представители 
«Шишковки» определялись по 
содержанию зон, цветовому ре-
шению, элементам мебели, декора. 
Кто же автор? Рязанская проек-
тно-производственная компания 
«ВитаРус». Кстати сказать, специа-

листы этой компании разработали 
проект редизайна Центральной 
библиотеки им. А.С. Грина в Фе-
одосии, реконструкцию Нацио-
нальной библиотеки Республики 
Хакасия, дизайн-проект Нацио-
нальной библиотеки Ямало-Не-
нецкого автономного округа.

На презентации мы увидели и 
читателей с ограниченными воз-
можностями. Конечно, многие уже 
привыкли к установленным в би-
блиотеке уличному и внутреннему 
пандусам. Гости же отметили, что 
особенно для колясочников удобны 
теперь и входная зона, и санитарная. 
Директор «Шишковки» порадовала:

– Краевая программа «Доступная 
среда» получила у нас дальнейшее 
развитие. Сейчас на первом этаже 
оборудована зона для проведения 
мероприятий, компьютерный ком-
плекс для слабовидящих (здесь будет 
удобно работать и колясочникам). 
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  ЭКОНОМИКА .

  ГЛАВНОЕ .
В Рубцовске станет светлее

Почти тысяча новых светильников появится на улицах 
Рубцовска. В городе приступили к реализации очередного 
энергосервисного контракта.

Работы идут полным ходом. За каких-то два дня заменено 
уже более 300 штук. По условиям контракта он должен быть 
выполнен до конца января.

Светодиодные фонари дают значительную экономию 
муниципалитету, поэтому в разных районах города об-
новление освещения происходит постоянно. На этот раз 
осветительные приборы будут заменены более чем на 20 
рубцовских улицах.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Хорошее семя – 
отличный урожай!

В Алтайском крае идет проверка семян яровых зерновых 
и зернобобовых культур на предмет их посевных качеств 
под весенний сев 2019 года. Работу ведут специалисты 
краевого филиала Россельхозцентра.

Основной объем работы по проверке семян приходится 
на январь-февраль, чтобы аграрии могли определить, какие 
им препараты нужно будет приобрести, когда провести 
обработку.

По оперативным данным Россельхозцентра по краю, в ре-
гионе проверено 55% семян яровых зерновых и зернобобовых 
культур от необходимого объема для проведения посевной. 
Показатель кондиционности проверенных семян высокий. 
94% имеют хорошее качество, сообщает региональное Ми-
нистерство сельского хозяйства.

По словам специалистов, качество закладываемых в почву 
семян в нашем крае год от года улучшается.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Спорт в теории и на практике
В школах Барнаула пройдут «Уроки Универсиады». Пер-

вый запланирован 28 января в барнаульской школе № 132.
Волонтеры расскажут шестиклассникам о предстоящих 

соревнованиях, Всемирной зимней студенческой универси-
аде, видах спорта и их правилах. Почетным гостем станет 
заслуженный мастер спорта России по лыжным гонкам, 
многократная чемпионка мира и Европы, обладательница 
Кубка мира, участница пяти Паралимпиад, председатель 
комитета краевого Заксобрания по социальной политике 
Татьяна Ильюченко.

Всего будет порядка 10 таких занятий.
Всемирная зимняя универсиада пройдет со 2 по 12 марта 

в Красноярске. 

Предчувствие праздника
В 2019 году Заринску исполняется 40 лет. В мэрии уже 

обсуждают празднование Дня города и проведение меро-
приятий в течение 12 месяцев. Первый организационный 
комитет прошел 17 января.

Торжественные мероприятия пройдут в учреждениях куль-
туры, образования, спорта. Это концерты, конкурсы, марафоны, 
акции, интеллектуальные квесты, соревнования. Чествовать 
будут заслуженных людей города, его ровесников. Также плани-
руется выпустить книгу, посвященную 40-летию, организовать 
фото– и видеовыставки «Заринск вчера, сегодня, завтра». Власти 
намерены разработать экскурсионный маршрут по памятным 
местам, издать путеводитель, сообщает городской портал.

Также администрация готова принимать предложения 
от желающих по организации и проведению юбилейного 
года.

Алёна ИВАНОВА

Детсады закрывают 
на карантин

В крае за минувшую неделю зарегистрировано 15,5 тыс. 
случаев заболевания ОРВИ. 65,6% заболевших – дети до 
14 лет.

Как сообщают в региональном управлении Роспотребнад-
зора, отмечается циркуляция вирусов гриппа среди непри-
витого населения. В то же время эпидемического подъема 
заболеваемости ОРВИ и гриппом не зарегистрировано.

Из-за болезни более 20% детей полностью приостановлен 
учебный процесс в 3 детсадах Бийского, Косихинского и 
Целинного районов, частично – в 8 группах в 6 дошкольных 
учреждениях (Целинный, Заринский, Смоленский районы 
и Барнаул).

Светлана РУСИНА

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
20 января Ветер южный, 5-10 м/с,  местами 

в южных и западных районах 
порывы до 15 м/с.
На дорогах – гололедица. 

21 января Ветер южный, 5-10 м/с, местами 
порывы 15-20 м/с. Днём в отдель-
ных районах мокрый снег, метель. 
На дорогах – гололедица.

Ветер южный, днём 4-9 м/с в запад-
ных районах до 10-15 м/с. На дорогах – 
гололедица. В утренние часы туман.

-10о -15о 

ночь

+2о -3о

день

-4о -9о -4о -6о

-1о -6о

день -8о -13о

ночь

Инвестиции – это идеология
  ЦИФРА .

20 января – Всемирный 
день  снега .  Этот 
праздник создан для 
привлечения внимания 
к зимним видам спорта. 

В Заринске на стадионе «Спорт» пройдут лыж-
ные соревнования для детей и целых семей. Реги-
страция участников начнется в 10.30, церемония 
открытия – в 12.30, после – старты. Дети от 4 до 
8 лет будут преодолевать полосу препятствий, 
ребятишки от 8 до 14 лет поучаствуют в лыжных 
гонках. Отдельные соревнования организуют 
для семей с детьми от 6 до 12 лет.

В Барнауле в этот день откроется оздорови-
тельный сезон на «Трассе здоровья»: состоится 
первый в 2019 году лыжный марафон «Динамо» 
– Зимари – «Динамо». Для участников готовят 
подарки и сертификаты. Регистрация – с 9.00.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
Лыжный день

 20

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

25 
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Проект по ремонту 50 школьных спортза-

лов, инициатором которого стал губернатор 
Виктор Томенко, стартовал в 2018 году. 25 
объектов уже привели в порядок. Из краевого 
бюджета на эти цели выделено 100,6 млн, а 
из федерального – 39 млн рублей. 

У текстильной промышленности края – большие перспективы.

(Окончание на 2 стр.)

В краевой библиотеке рады постоянным и новым читателям.

Зажигательное танго.

Председатель АКЗС Александр Романенко и директор «Шишковки» 
Татьяна Егорова.
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• На проект из краевого 
бюджета была выделена 
целевая субсидия в размере 
12 млн рублей

• Здание АКУНБ было 
введено в эксплуатацию 
в 1971 году.
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Жительница села Глубокого Завьяловского района 
Светлана Кудрявская в декабре с удивлением об-
наружила, что плата за отопление ее квартиры 
выросла с 4156 до 5865 рублей. Как оказалось, рост 
связан не с увеличением потребления тепла, а с тем, 
что районные депутаты сразу на 41% повысили 
тариф. Где же справедливость, если федеральные 
власти для Алтайского края установили предельный 
индекс платы граждан за коммунальные услуги 
на уровне 6,5%?Д   

Светлана Михайловна в 
шоке. Откуда ей брать такие 
деньги каждый месяц, чтобы 
рассчитаться с коммунальщи-
ками, если пенсия 8,5 тысячи 
рублей? Но не меньше возму-
щены односельчане, у которых 
центральное отопление.

Районная газета «Светлый 
путь» опубликовала статью, где 
подробно объясняет причину 
роста. В ней говорится, что еще 
1 июля районные депутаты со-
бирались повысить тариф на 
тепло на 31 – 32%. Но, к радости 
потребителей услуг, МУП «Те-
пловик+» увеличило его только 
на 1,7%. Хотя было ясно, что ра-
доваться им оставалось недолго, 
просто требовалось время, что-
бы экономически обоснован-
ный тариф утвердило краевое 
профильное управление.

Выступая на шестой сессии 
районного совета депутатов, 
глава района Николай Губерт 
говорил, что администрация 
понимает, насколько эта мера 
непопулярна, но другого выхо-
да нет. Он отметил, что тарифы 
на тепловую энергию по раз-
ным причинам последние че-
тыре года утверждались ниже 
предельных индексов, установ-

ленных Правительством РФ для 
Алтайского края. В результате 
они заметно отстали от сред-
некраевых.

Но даже при относительно 
низких тарифах часть потре-
бителей тепла не рассчиты-
валась за него. Общий долг 
превысил три миллиона. МУП 
«Тепловик+» было объявлено 
банкротом, и местная админи-
страция передала котельные и 
тепловые сети в ведение вновь 
созданного МУП «Завьяловские 
коммунальные системы».

Конечно же, районные вла-
сти посчитали, что новое му-
ниципальное унитарное пред-
приятие не может повторить 
путь «Тепловика+» и должно 
работать по тарифам, которые 
покрывают хотя бы текущие 
затраты. Тем более они замет-
но выросли. Так, стоимость 
угля с учетом его доставки до 
котельных поднялась на 67,7%, 
то есть до 3020 рублей за тон-
ну. Увеличилась и заработная 
плата работников МУП.

14 ноября 2018 года управле-
ние Алтайского края по госу-
дарственному регулированию 
цен и тарифов утвердило новую 
цену тепловой энергии с 1 по 
31 декабря 2018 года в размере 
2775,96 руб. за гигакалорию. Как 

заверяют в управлении, этих де-
нег «Завьяловским коммуналь-
ным системам» должно хватить, 
чтобы вести деятельность по 
обеспечению теплом своих 
потребителей в селе Глубоком, 
производить обязательные пла-
тежи за приобретенное топли-
во, электроэнергию, холодную 
воду, планомерно восстанавли-
вать теплофикационное и те-
плосетевое оборудование, фор-
мировать фонд оплаты труда 
обслуживающего персонала в 
соответствии с краевым отрас-
левым тарифным соглашением 
в ЖКХ края и осуществлять 
обязательные выплаты соци-
ального характера.Н  

А как же ограничения, ко-
торые ежегодно устанавли-

вает федеральное правитель-
ство для каждого региона, 
так называемые предельные 
индексы изменения платы 
за коммунальные услуги? В 
минувшем полугодии они 
составляли для Алтайского 
края 6,5%. На первое полуго-
дие 2019 года установлены в 
размере 1,7%, на второе – 4,8%. 
Оказывается, их можно легко 
проигнорировать. В соответ-
ствии с постановлением Прави-
тельства РФ № 400 от 30.04.2014 
«для повышения надежности 
и качества оказываемых насе-
лению коммунальных услуг 
по решению представитель-
ного органа муниципального 
образования предельные ин-
дексы могут превышать индекс 
в среднем по субъекту РФ более 
чем на величину отклонения 
по субъекту РФ». Иными сло-

вами, правительство страны 
предоставило муниципаль-
ным властям самостоятельно 
устанавливать тарифы на их 
территории. Вот они и поль-
зуются своим правом. Точнее, 
обращаются с инициативой к 
губернатору об установлении 
на их территории индекса 
выше предельного по краю. А 
тот после проверки и утвержде-
ния тарифов в профильном 
комитете подписывает соот-
ветствующий указ.

Процедура на лажена и 
действует уже несколько лет. 
Стоимость гигакалории растет 
и растет. В некоторых муни-
ципалитетах за прошлый год 
тепло подорожало больше чем 
на 50%. Но начальник отдела 
экономики и мониторинга 
Министерства строитель-
ства и ЖКХ Алтайского края 

Антон Маркелов считает, что 
при анализе ситуации нужно 
исходить из базовой величины 
тарифа. Например, в Тальмен-
ском или Хабарском районе до 
повышения он был на уровне 
1550 – 1650 рублей за Гкал. Не-
удивительно, что рост его до 
2500 рублей составит порядка 
60%, и эта цифра впечатляет по-
требителей. Хотя в некоторых 
населенных пунктах платят и 
по 3000 рублей за Гкал.

Необоснованно низкие та-
рифы, конечно, приятны по-
требителям, но, по мнению 
Антона Маркелова, приводят 
к тому, что у обслуживающе-
го коммунальный комплекс 
предприятия нет средств на 
планово-предупредительные 
ремонты и на модернизацию, 
не хватает на оплату потреблен-
ной электроэнергии, топлива, 
а самое главное, зарплату. «Мы 
оставим своим детям разруху, 
а как потом будем им в глаза 
смотреть?» – задает риториче-
ский вопрос чиновник.

Но у потребителей возника-
ет другой вопрос: «Может, дело 
в неэффективном расходова-
нии средств эксплуатирующей 
компанией?» Как понять, вы-
сокий тариф или нормальный, 
экономически обоснованный? 
Где тот ориентир, та печка, от 
которой надо плясать?

Оказывается, ее нет, так как 
в каждом селе и городе разное 
состояние тепловых сетей и ге-
нерирующих мощностей. Где-то 
работают современные газовые 
котлы, от которых горячая вода 
поступает в дома по новым, хо-
рошо изолированным трубам, 
а в каких-то селах доживают 
свой век угольные кочегарки и 
дырявые теплотрассы. Сравни-

вать их очень сложно, считают 
специалисты Министерства 
строительства и ЖКХ края.К

Так что же, так и будем мол-
ча смотреть на то, как депутаты 
повышают стоимость тепла, 
решая за наш счет проблемы в 
том числе нередко и бездарного 
управления или недофинан-
сирования ЖКХ? Должен же 
быть механизм, с помощью 
которого можно навести поря-
док в отрасли? Вот, например, 
концессионные соглашения, о 
необходимости заключения 
которых давно говорят на всех 
уровнях власти.

К настоящему времени на 
территории края действует 
17 таких договоров по разным 
видам коммунальных услуг. 
Десять из них заключены в 
2018 году между теплоснаб-
жающими организациями и 
администрациями сельских 
муниципальных образований.

Концессия подразумевает 
долгосрочные обязательства, 
которые принимают на себя 
муниципалитет и концесси-
онер по реконструкции, мо-
дернизации и эксплуатации 
имущественного комплекса. 
Концессионер обязуется вло-
жить определенные средства 
в модернизацию этого имуще-
ства с последующим их возвра-
том за счет инвестиционной 
составляющей тарифа.

Понятно, что местным вла-
стям удобно переложить бремя 
содержания коммунальной си-
стемы и ответственность за ее 
сохранность на концессионера, 
но потребителю тепла от этого 
какая выгода? «Потребитель 

будет получать бесперебойно 
услугу – теплоснабжение его 
помещения, – объясняет Антон 
Маркелов. – Но гарантировать 
заморозку или снижение тем-
пов роста тарифа нельзя хотя 
бы из-за инфляции. Никто не 
предполагал, что перед на-
чалом отопительного сезона 
возрастет стоимость угля, а 
он подорожал с лета 2017 года 
более чем на 40%. Естественно, 
у концессионеров резко вырос-
ли затраты. Если за счет вне-
дрения энергосберегающих 
технологий удастся снизить 
издержки, то тариф не должен 
расти такими темпами, как 
если бы вовсе не вкладывать 
в модернизацию».

Пока оценивать экономиче-
ские эффекты от заключения 
концессий в сельской местно-
сти рано, надо дождаться окон-
чания хотя бы одного отопи-
тельного сезона. Можно лишь 
сказать о некоторых результа-
тах работы Сибирской генери-
рующей компании, которая в 
2017 году взяла большую часть 
теплогенерации и теплотрасс 
Барнаула в концессию. Судя по 
квитанциям, которые прихо-
дят жителям краевой столицы, 
в прошлом году гигакалория 
подорожала на 8%. Это еще 
терпимо.

По идее, в рамках концес-
сии не должно возникать не-
предвиденного роста тарифа, 
если нет резкого увеличения 
затрат на топливо, если не 
меняется налоговая система, 
подытоживает начальник от-
дела экономики и мониторинга 
Министерства строительства 
и ЖКХ Алтайского края.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

– Мы планируем вынести сюда библи-
отечное обслуживание: придет к нам 
читатель с ограниченными возможно-
стями здоровья, выберет в каталоге или 
электронной библиотеке издания – мы 
ему их принесем. Он сможет поработать 
с книгой прямо здесь, на первом этаже, 
если ее не выдают на дом. Кстати, уже 
несколько лет мы обслуживаем особен-
ных читателей на дому: дважды в неде-
лю выезжаем к ним с книгами, – сказала 
директор библиотеки.

Один из журналистов поделился ин-
тересным наблюдением: «Торговые цен-
тры сейчас отказываются от подобного 
зонирования пространства, ведь оно 
притягивает молодежь». На что Егорова 
с улыбкой заметила:

– Наша цель как раз в том, чтобы эти 
люди пришли сюда, а мы уж найдем, чем 
их занять – интересным, интеллектуаль-
ным! ТРЦ нужен экономический эффект, 
для нас же важен социальный.

Когда мы обсуждали проект, звучали 
вопросы, зачем нам столько кресел, ди-
ванов, стульев и приват-зона на первом 
этаже. А для того, чтобы сюда приходили 
побеседовать, насладиться роскошью 
общения. Молодежь придет оттуда, где 
пьют пиво и курят кальян, сюда, где кни-
ги и интересные люди. Мы очень на это 
надеемся. ***

Дорогих гостей в тот вечер в «Шиш-
ковке» было немало – представители 
власти, музеев и библиотек, ветераны 
и студенты. Многие из них знакомство 
с нововведениями начинали уже… в 
дверях АКУНБ. Там теперь установлена 
специальная станция для самостоятель-
ной сдачи книг. Система работает очень 
понятно – как банкомат. Спохватился ты 
перед отъездом в иные края, что забыл 
сдать книги, или пришел в неурочный 
час в «Шишковку» – возвращай издание 
хоть днем, хоть ночью. Только открывать 
вам волшебную дверь круглосуточно бу-
дет не кредитка, а читательский билет. В 
окно приема вместо купюр вы положите 
книги...

Из других перемен назовем модерни-
зированные площадку сектора записи и 
информационно-сервисную службу. А 
вот для полюбившегося многим книго-
ворота в фойе нашлось постоянное место. 
Одним из первых его участников стал 
председатель АКЗС Александр Романенко: 
взамен двух принесенных книг он взял 
одну – «Дети капитана Гранта». Для вну-
чек. Финальным аккордом вечера стали 
дивное выступление пары из танго-клуба 
«Амигос», концерт группы «Горизонталь» 
и Алены Дели.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

  КУЛЬТУРА .   НОВОСТИ .

  КОММУНАЛКА .
Как обуздать тарифы?

Вместо купюр – 
книги

Когда на счету каждая секунда
Новые реанимобили «Форд», оснащенные современным 

портативным медицинским оборудованием, поступили в 
Алтайский край. Установленные в них аппараты позволят 
сократить сроки начала сердечно-легочной реанимации, 
что очень важно для сохранения жизни человека, когда на 
счету каждая секунда.

В пресс-службе регионального Минздрава рассказали, что 
обучение работе на современном реанимационном оборудо-
вании, пока машины проходили процедуру регистрации и 
постановки на учет, уже прошли специалисты Краевого центра 
медицины катастроф.

Врачи и средний медицинский персонал побывали на 
занятиях по применению автоматического устройства для 
проведения сердечно-легочной реанимации и применению 
дефибриллятора-монитора. Это оборудование будет впервые 
использоваться в Алтайском крае.

Также проведено обучение по работе на аппарате Hamilton 
Т-1. Такой аппарат искусственной вентиляции легких является 
универсальным и используется для детей с массой тела от 4 кг 
и для взрослых.

Новые реанимобили уже используются в работе.
Мария СТРЫГИНА

Крыша могла упасть
В противотуберкулезном диспансере Бийска возникла 

аварийная ситуация: обветшали деревянные перекрытия 
третьего этажа, появился риск обрушения кровли стацио-
нара. Сейчас там идут восстановительные работы.

В ноябре 2018 года в медучреждении ввели режим чрезвы-
чайной ситуации. Деятельность стационара приостановили, 
пациентов перевели в другие больницы края. После этого был 
заключен договор с подрядчиком. Аварийно-восстановитель-
ные работы обойдутся примерно в 26 млн рублей. Средства 
направлены из краевого бюджета.

Уже разобрали кровлю, перекрытия над третьим этажом, 
стены и перегородки – все это заменят на новое. Затем пред-
стоит устроить капитальный ремонт. Его уже проектируют 
специалисты.

Алёна ИВАНОВА

Обед подорожал на 5 рублей
С 1 января 2019 года подорожали комплексные обеды 

в школьных столовых. Повышение цен коснулось только 
общеобразовательных учреждений Барнаула. 

Ранее стоимость «комплекса» в большинстве школьных 
столовых краевого центра составляла порядка 55 рублей. Теперь 
для учащихся младших классов стоимость питания в день 
составит 60 рублей, для старшеклассников – 72 рубля.

Как пояснили «Алтайской правде» в администрации 
города, цены повысил комбинат школьного питания «Глобус». 
Именно он обслуживает большинство школ города, поставляет 
полуфабрикаты для общеобразовательных учреждений. Также 
комбинат предоставляет для приготовления в школьных 
столовых уже очищенные картофель и морковь, фарш.

По данным организации, предприятие было вынуждено 
поднять цены в связи с увеличением затрат. Последнее 
повышение стоимости питания было в сентябре 2016 года. С 
этого времени произошел рост цен на сырье, горюче-смазочные 
материалы, транспортные расходы.

В связи с повышением многие родители вновь подняли 
вопрос об отказе от централизованного питания в столовых. 
Предлагают приносить обеды с собой. Но в администрации 
города и в школах настоятельно рекомендуют не делать этого. 
Если, например, есть нарекания по питанию в школе, то их 
можно решить совместно с родительским комитетом. Например, 
часто ученики жалуются, что обеды уже остывшие и потому 
невкусные. Поэтому вместе с образовательным учреждением 
можно обсудить вопрос о том, чтобы чуть позже накрывали 
столы для детей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.) Спикер АКЗС Александр Ро-
маненко встретился с кол-
лективом и руководством 
компании «Технологии ме-
таллообработки».

Как сообщил руководитель ком-
пании Анатолий Ряполов, «Техноло-
гии металлообработки» существу-
ют в Барнауле с 2014 года и за этот 
короткий срок штат вырос с 5 до 50 
сотрудников, годовой оборот – с 5 до 
230 миллионов и в целом предпри-
ятие вышло на ведущие позиции в 
Алтайском крае в сфере металло-
обработки. В год там производят бо-
лее 600 тысяч изделий – детали для 
сельхозмашинопроизводства, печи, 
грили, стационарные мангалы и 
другие товары для дома, дачи и сада.

«На нашем предприятии опыт-
ные инженеры, штат высококва-
лифицированных специалистов, 
современное оборудование, в том 
числе самый мощный в Барнауле 
лазер на 6 кВт и самый большой 
ассортимент гибочного инструмен-
та. Все это позволяет быстро и ка-
чественно воплощать даже самые 
нестандартные идеи заказчиков», 
– рассказал Анатолий Ряполов.

Председатель АКЗС познакомил-
ся со всеми этапами производства. 
Общаясь с коллективом технологов 
и конструкторов компании, Алек-
сандр Романенко поддержал их го-
товность оперативно реагировать на 
конъюнктурные изменения рынка.

По словам спикера, каждое пред-
приятие, как и регионы, имеет свои 
особенности, свои преимущества. 
Умелое использование этих силь-
ных сторон вместе с постоянным 
поиском новых путей развития 
является главным залогом успеха.

«В Алтайском крае за прошлый 
год суммарный объем инвестиций 
в основной капитал составил менее 
100 млрд рублей. А в Красноярском 
крае с таким же населением, как у 
нас, этот показатель более 400 мил-
лиардов. Понятна степень комфорта 
проживания людей на этой терри-
тории – это и заработная плата, и 
возможности бюджета, объем на-
логовых отчислений и так далее. 
Сегодня перед нами стоит задача 
найти такие решения, которые 
позволят привлечь сотни милли-
ардов инвестиций», – подчеркнул 
Александр Романенко.

Он отметил, что опыт развития 
компании «Технологии металло-
обработки» может служить не толь-
ко примером для производств в лю-
бых сферах, но и является основой 
для того прорыва в экономике, в 
котором нуждается наш регион.

«Вы инвестируете в производство 
каждый год. В минувшем объем та-
ких вложений составил более 50 
миллионов рублей. И тут главное 
– не успокаиваться, а продолжать 
развиваться. С позиции региональ-
ной власти мы готовы поддерживать 
вас в любых ваших начинаниях, ока-
зывать всяческую помощь, главное, 
не останавливайтесь, идите вперед. 
Очевидно, что промышленных ги-

гантов в Алтайском крае за год-два 
мы не родим, нефтяных скважин не 
набурим, газовых месторождений 
не подтянем. То есть нам надо созда-
вать что-то собственное. В крае есть 
мощное сельское хозяйство, которое 
нам надо насыщать технологиями, 
инвестициями. Поэтому ваша стра-
тегия, направленная на создание соб-
ственной готовой и четко ориентиро-
ванной на конкретного потребителя 

продукции, поиск незаполненных 
ниш – это то что надо. Мозг ваш дол-
жен работать 25 часов в сутки», – об-
ратился спикер АКЗС к технологам 
и конструкторам компании.

В завершение встречи и под-
тверждая готовность своего пред-
приятия к постоянному поиску и 
развитию, сотрудники продемон-
стрировали проект землеобраба-
тывающего навесного агрегата, 
который позволит вести вспашку 
и повысить урожайность обрабо-
танных площадей.

«Это малое навесное оборудо-
вание для небольших тракторов, 
которые мелкие агропроизводи-
тели и фермеры могут широко 
применять при землеобработке. 
Аналоги такого оборудования про-
изводятся только в европейской 
части России. Это затрудняет и до-
ставку, и сервисное обслуживание. 
А потребность в таких агрегатах 
существенная. Эту нишу мы и пла-
нируем занять, наладив на своих 
площадках полный цикл произ-
водства этого оборудования уже 
к лету», – рассказал конструктор 
Анатолий Ерёмин.

Также в ближайших планах 
предприятия расширение мощ-
ностей, установка автоматизиро-
ванной покрасочной линии, орга-
низация совместного производства 
сушильного и другого сельскохо-
зяйственного оборудования.

Анна ЖДАНОВА
 (текст и фото).

  ПРОИЗВОДСТВО .
Алтаю – новую экономику

«Д     
,     -
».

Управление процессом перфорации листов металла.

Технология позволяет изготавливать детали любой сложности.

В селе Сростки Бийского района теплотрассы смонтировали из толстостенных пластиковых труб. 
После этого потери тепла снизились.
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СОЦИУМ

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

«Наши гениальные дети»

Ольга Долина: «Чем сложнее живется культуре –
тем талантливее вырастают дети». 

  ПРОЕКТЫ ..

Впервые о кластерных 
классах Зональной район-
ной ДШИ наша газета на-
писала два года назад. Те 
ребятишки – первоклаш-
ки из Мирного и Соколово 
подросли, а необычный 
педагогический проект 
продолжается уже в Зо-
нальном. Что из этого 
получается, судите сами.Н    

Ольга Долина, директор 
ДШИ, подтвердила: проект по-
шел, поэтому ДШИ планирует 
создать еще один такой класс, 
на этот раз в райцентре, набрать 
первоклашек на 2018/19 учебный 
год. Предполагается, что вести 
его будет учитель Ирина Ман-
ская, которая готовит сейчас к 
выпуску из начальной школы 
4-й. Подготовительная работа 
уже началась, ведь нужно успеть 
прослушать малышей и дать 
родителям время подумать и 
принять решение. Семимиль-
ными шагами тут не получится. 

Отсева по причине того, что 
медведь на ухо наступил, не бу-
дет ни в коем случае. Не бывает 

детей, лишенных слуха, по мне-
нию Ольги Семеновны:

– Мы проверяем слух, музы-
кальную память, чувство ритма. 
Способны все дети от рождения, 
просто у каждого свой уровень 
восприимчивости к музыке. 
Очень редко встречаются дети-
«гудошники». Но мои новосибир-
ские коллеги провели экспери-
мент, в ходе которого выяснили, 
что диапазон восприятия рас-
ширяется, если такой ребенок 
в группе сверстников слушает 
музыку, посещает концерты.

Так что 1 сентября в Зональ-
ном районе появится еще один 
музыкальный кластер-класс, 
на основании договора сетево-
го взаимодействия между ДШИ 
и общеобразовательной школы 
села Зонального. В первую поло-
вину дня – обычные уроки, во 
вторую – музыкальные занятия. 
Предполагается, что таким будет 
расписание первоклашек. К слову, 
опыт работы Соколово и Мирного 
удивителен. Дети, которые учатся 
в кластерных классах, быстрее 
и легче усваивают материал по 
математике или русскому языку, 
им интереснее учиться.

– Потому что индивидуаль-
ные занятия с педагогом по му-
зыке – особенные, направленные 

на слуховое восприятие, здесь 
невозможно пропустить мимо 
ушей. Этот навык слушать и слы-
шать ребенок усваивает быстро 
и использует на других уроках, – 
объясняет такой феномен Ольга 
Долина.

– Ольга Семеновна, но это ведь 
обычные дети, есть среди них и 
гиперактивные, и трудные. Как 
их увлечь занятиями?   

– О, это самое интересное. 
Есть у нас в Соколово два парня,  
неуправляемые, как назвали бы 
педагоги в другой ситуации. Но 
вы бы видели, как они преоб-
ражаются, когда берут в руки 
домру! Играют вдохновенно, им-
провизируют. Скоро в Бийском 
музыкальном колледже прой-
дет конкурс «Признание», мы 
везем туда именно этих детей.

«Ф  ̈ »
Зональная ДШИ – признан-

ная «фабрика звезд». Здесь пре-
подают как местные педагоги, 
так и приезжие, из Бийского 
музыкального колледжа. Для 
многих вып ускников вся 
жизнь превращается в один 
сплошной музыкальный «кла-
стер» – школа, музыкальный 
колледж – консерватория – 
аспирантура. 

Назовем лишь несколь-
ко имен. Дмитрий Медведев 
(не путать с российским пре-
мьер-министром!) работает в 
Государственном ансамбле песни 
и танца Новосибирска. Препо-
дают там же в консерватории 
Максим Конарев, известный 
в мире дирижер, и Анастасия 

Бурмистрова, обладатель Гран-
при международного конкурса 
аккордеонистов во Франции. Ни-
колай Мишенёв поет в оперном 
театре Красноярска. Дмитрий Ко-
тылев живет в Томске, он – ком-
позитор. А выпускник Гнесинки 
Виталий Ляпунов отличился 
тем, что удостоился личного 
приглашения от знаменитого 
Гергиева поработать в Мариинке. 
Список этот можно продолжать 
еще долго, да и Ольга Семеновна 
готова часами рассказывать о 
своих детях. 

– Мы очень радуемся успехам 
наших ребят, но не все, как они, 
могут вырасти в профессионалов 
мирового уровня. Задача ДШИ 
– довести кластеры до девятого 

класса, вы представляете, какие 
прекрасные оркестры народных 
инструментов и хоры появятся 
тогда в селах района! – мечтает 
директор ДШИ. – И вот ведь па-
радокс. Чем сложнее живется 
культуре – тем талантливее вы-
растают дети. Хотя мы стараемся, 
как можем, и район нам помогает 
в меру сил, и наши попечители.

В 2014 году ДШИ как лучшее 
учреждение культуры Алтай-
ского края выиграла грант 
100 тысяч рублей. На эти день-
ги купили электропианино и 
интерактивную доску. «Каж-
дый год по инструменту» – 
такой необременительный 
способ обновления инструмен-
тальной базы нашла районная 
власть. Случаются подарки. 
Перед Новым годом предсе-
датель комитета по правовой 
политике АКЗС Андрей Осипов 
привез в ДШИ Зонального на-
бор шумовых инструментов 
– треугольники, маракасы, буб-
ны, на которых малыши учат-
ся чувствовать ритм. Силен в 
ДШИ и попечительский совет, 
возглавляемый Татьяной Басар-
гиной, мамой одной из воспи-
танниц. Ее дочь Соня – староста 

старшей группы хореографи-
ческого коллектива «Аквама-
рин», лауреата всероссийских 
конкурсов «Золотой Олимп» и 
«Танцевальный ринг».

– Без родительской поддерж-
ки даже самые талантливые пе-
дагоги вряд ли смогут работать в 
нынешних условиях, – уверена 
Татьяна Владимировна. –Здесь 
танцует уже мой младший ре-
бенок, старшая тоже занималась 
хореографией. Так вышло, что 
я стала неофициальным адми-
нистратором «Аквамарина». 
Знаю, как готовить маленьких 
артистов к конкурсам, где и 
какую одежду и обувь им по-
купать. Обычные балетки, на-
пример, не годятся. Выступаем в 

джазовках. Сложность хореогра-
фических постановок такая, что 
пятки у танцоров горят.

Занимается с «Аквамари-
ном» бийский хореограф Елена 
Жукова. Поговаривают, что это 
активные родители нашли ее в 
Бийске и уговорили работать со 
своими детьми. Благо и подхо-
дящее помещение нашлось для 
коллектива. Каждый из артистов 
старшей группы хорошо учится в 
школе, занимается параллельно 
кто музыкой, кто живописью, 
кто иностранными языками, с 
младых лет привыкая расписы-
вать жизнь по минуткам. Так что 
«Аквамарин» в известном смысле 
тоже кластер.  

– Мы хотим, чтобы ребятиш-
ки не просто жили и ходили 
по земле. Чтобы они были спо-
собны оторваться от нее благо-
даря искусству. Если открыть 
для них этот совсем другой 
мир, на выходе формируются 
феноменальные личности! И 
если в России когда-нибудь всё 
встанет на свои места, то это 
произойдет благодаря нашим 
гениальным детям, – уверена 
Ольга Долина.

Тамара ПОПОВА
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Хороший 
результат

Команда воспитанников тренера ДЮСШ 
С. Азизова на открытом республиканском 
турнире по тхэквондо в Павлодаре составила 
хорошую конкуренцию спортсменам из Тю-
мени, Новосибирска, Барнаула и Республики 
Казахстан.

«Первые места завоевали Д. Нохрин и А. 
Петухов. Д. Смирнов – второе. Третьими ста-
ли М. Гордиенко, К. Нюртяев, Я. Подгаецкий.  
При таком количестве участников турнира 
(их было порядка 800) результат наших ребят 
можно считать более чем успешным. Поздрав-
ляем!» – порадовались за земляков журналисты 
«Новостей Кулунды».

Ждут помощи 
из Барнаула

Село Шилово, что в Калманском районе, 
будто на осадном положении. К середине ян-
варя на территории поселения три активно 
фонтанирующих порыва.

«Эпопея с порывом водопроводной сети на 
ул. Молодежной длится уже несколько меся-
цев. Вода бежит к домам, но не по трубам, а по 
улице, – озабочены проблемами селян в «Заре 
Приобья». – Во двор к 83-летней Марии Лысовой 
пройти невозможно – ледовый вал перекрыл 
калитку. Сердобольные соседи частично раз-
били застывшую массу воды, чтобы хозяйка 
дома Мария Моисеевна и социальный работник 
могли пройти в магазин за продуктами. Вода 
заливает двор, подошла к дому и просочилась 
в подполье с запасами».

Еще до новогодних праздников по улице Стро-
ительной вода с места порыва активно двигалась 
к домам, подошла к кузне, затем продолжила 
свой путь к жилым домам. После праздников 
вода добралась до улицы Луговой.

На Луговой признаются, что с вешними водами 
бороться привыкли, но как противостоять над-
вигающимся на дом ледяным кучам, непонятно.

Ситуация набирает обороты как снежный 
ком. Уже третий порыв произошел в январе на 
той же улице Строительной, но чуть дальше. 
Между одним и другим фонтанами расстояние 
всего с десяток домов.

«3 января в село приезжала бригада МУП 
«Калманское ЖКХ», работники осмотрели по-
рывы и даже отключили воду в селе, но вско-
ре уехали восвояси. По понятным причинам 
водопроводную башню вновь запустили, зима 
ведь, и замерзание линии станет еще одним 
катаклизмом, который оставит село без водо-

снабжения. А вода тем временем продолжала 
бежать», – констатирует газета.

В районной администрации отвечают, что 
«после новогодних праздников направить бри-
гаду на устранение порывов в с. Шилово не было 
возможности, так как на тот момент серьезная 
авария в райцентре оставила без воды 3710 жи-
телей с. Калманка.

В ближайшее время в село Шилово будет на-
правлена бригада с оборудованием и техникой 
из г. Барнаула, так как в райцентре необходимая 
спецтехника отсутствует».

Журналисты «Зари Приобья» обещают держать 
ситуацию на контроле.

Когда не хватает 
воздуха

При заготовке льда на озере Михайловском 
для строительства новогоднего городка в од-
ноименном райцентре было замечено, что 
подросшие мальки сазана и белого амура 
стали подниматься к поверхности водоёма. 
Так рыба ведёт себя при нехватке кислорода.

Помочь в спасении обитателей озера Ми-
хайловского вызвались специалисты пред-
приятия «ВодСервис» и МУП «УМИ», кото-
рые выделили средства на приобретение и 
установку дренажного насоса», – рассказал 
«Сельской правде» первый заместитель главы 
администрации района Я. Герлец.

В основе конструкции – небольшой насос с 
длинными трубками, уходящими под лёд. Эта 
установка круглосуточно будет подавать воздух 
в озеро до конца февраля. Таким образом специ-
алисты надеются предотвратить заморы рыбы 
и обеспечить мальков белого амура и сазана 
кислородом для роста и развития.

Штрафуют 
за палисадники
Штраф около 5 тысяч рублей – такое нака-

зание в Бийске получают десятки хозяев. По 
50 – 60 лет перед домом они наводили красоту, 
а теперь это наказуемо.

Оказывается, огородить небольшим забо-
ром растущие перед домом гладиолусы, че-
ремуху, шиповник и лебедей, вырезанных 
из автомобильных шин, значит преступить 
черту закона. Самовольный захват земли, и не 
меньше, описывает эту абсурдную ситуацию 
для горожан «Бийский рабочий».

Специалисты Росреестра, еще в 2018 году 
вышедшие в рейды на поиск незаконных па-
лисадников, ссылаются на Кодекс об админи-
стративных правонарушениях.

Казалось бы, палисадник – это благо со всех 
сторон. Но именно здесь наблюдаются много-
численные разночтения и столкновения ин-
тересов собственников земли, частных домов 
и государства.

«Раньше на этих пятачках допускалось вы-
ращивание цветов или плодовых деревьев. Но 
со временем граждане стали ограждать эту 
территорию, строить на земле гаражи, выка-
пывать колодцы, выводить канализацию. В 
соответствии со статьей 7.1 КоАП это и есть не 
что иное, как самовольное занятие земельного 
участка», – пояснили «БР» в Росреестре.

Выходов из создавшейся ситуации не-
сколько. Во-первых, снести забор. Или офор-
мить палисадник в рамках постановления 
администрации Алтайского края от 02.07.2015 
№ 266, которым утвержден порядок размещения 
объектов на землях или земельных участках, 
находящихся в государственной или муници-
пальной собственности, без предоставления 
земельных участков, для размещения элементов 
благоустройства.

«Оформить палисадник, расположенный 
в границах сформировавшейся застройки, 
возможно и на условиях аренды для ведения 
огородничества. Тогда придется еще выпол-
нить кадастровые работы, осуществить госу-
дарственный кадастровый учет земельного 
участка, снова подать заявление и потом заклю-
чить договор аренды пятачка», – резюмирует 
«Бийский рабочий».

Два Алтая –
много туристов

Представители Правительства Алтайского 
края во главе с начальником управления по 
развитию туризма и курортной деятельности 
Евгением Дешевых встретились с делегацией 
Республики Алтай под руководством главы 
региона Александра Бердникова в санатории 
«Белокуриха» 15 января.

Гости презентовали проект тематического 
парка «Жемчужина Алтая», приглашая наших 
бизнесменов к участию. Обсуждалось и сотруд-
ничество двух Алтаев в продвижении туристи-
ческих объектов.

«В частности, разговор коснулся объединения 
особой экономической зоны туристско-рекре-
ационного типа «Бирюзовая Катунь» и курорта 
«Манжерок», примыкающих друг к другу на 
границе регионов», – пишет официальный сайт 
города-курорта.

Гендиректор АО «Курорт Белокуриха» Кон-
стантин Ежов предложил также направить 
объединенные усилия на продвижение про-
екта строительства трассы от «Белокурихи-2» 
и «Белокурихи-3» к селу Топольному в Соло-
нешенском районе, с выходом на Денисову 
пещеру и далее в Республику Алтай на Усть-Кан 
и Белуху. По его мнению, это перспективный 
туристический маршрут.

Подготовил Олег АНТОНОВ

«Аквамарин» – история успеха.

К Денисовой  пещере  собираются пробить дорогу от «Белокурихи-2»,
чтобы увеличить поток туристов.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
8 февраля 2019 года в 09 час. 30 мин. по адресу: 

г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 404/2, ИП 
Кожевин Виталий Валерьевич, как организатор торгов, 
от имени МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай, проводит публичные торги в форме открытого 
аукциона по продаже заложенного (недвижимость) иму-
щества. На торги отдельными лотами выставляется иму-
щество: Лот№1 Квартира, S-251,6 кв.м. адрес: г. Барнаул, 
ул. Пролетарская, д. 91/ угол пр. Социалистический, д. 45, 
кв. 24. Нач.цена 11199600 руб. (Гусельникова А.Г., Гусель-
ников Д.Г., ипотека, запреты на р/д, аресты) (1855) (повтор-
ные). Задаток по лоту - 5% от начальной цены лота. Приём 
заявок и документов, необходимых для участия в аукци-
оне, ознакомление с документами на реализуемое имуще-
ство и порядком проведения аукциона производятся с мо-
мента опубликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. 
(пн-пт.), но не позднее 4 февраля 2019 года до 12 час. 00 
мин. по адресу: г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д.1, оф. 
404/2. Подача заявок осуществляется по предваритель-
ной записи по тел: 8-983-180-99-16, сайт ridder-sale.ucoz.com.

8 февраля 2019 года в 11 час. 00 мин. по адресу: 
г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 404/2, ООО 
«Риддер», как организатор торгов, от имени МТУ Росиму-
щества в Алтайском крае и Республике Алтай, проводит 
публичные торги в форме открытого аукциона по про-
даже заложенного (недвижимость) имущества. На торги 
отдельными лотами выставляется имущество: Лот№1 
Квартира, S-110,3 кв.м., адрес: Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Папанинцев, 97/пр-кт Социалистический, 89, 
кв. 90. Нач.цена 9000000 руб. (Титова Ю.Ю., арест, залог, 
прочие ограничения/обременения) (1974). Задаток по лоту 
- 5% от начальной цены лота. Приём заявок и документов, 
необходимых для участия в аукционе, ознакомление с до-
кументами на реализуемое имущество и порядком прове-
дения аукциона производятся с момента опубликования 
с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн-пт.), но не позднее 
4 февраля 2019 года до 12 час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, 
пл. имени В.Н. Баварина, д.1, оф. 404/2. Подача заявок осу-
ществляется по предварительной записи по тел: 8-983-
180-99-16, сайт ridder-sale.ucoz.com. Реквизиты для пе-
речисления задатков по всем вышеперечисленным 
аукционам: наименование получателя: УФК по Алтайско-
му краю (МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай) ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, 
р/сч 40302810400001000001, Отделение Барнаул г. Барнаул, 
БИК 040173001. Назначение платежа: задаток по поруче-
нию № (цифры, указанные после описания каждого лота). 
Для всех вышеуказанных аукционов: величина повыше-
ния начальной продажной цены имущества (шаг аукциона) 
составляет 1% от начальной цены лота. Для участия в аук-
ционе необходимо предоставить организатору торгов доку-
менты: 1. заявку на участие в аукционе по установленной 
форме; 2. платежное поручение с отметкой банка об испол-
нении, подтверждающее внесение претендентом задатка 
в соответствии с договором о задатке; 3. надлежащим об-
разом оформленная доверенность на лицо, имеющее пра-
во действовать от имени претендента, если заявка подает-
ся представителем претендента; 4. для юридических лиц: 
-  заверенные копии учредительных документов и свиде-
тельства о государственной регистрации, бухгалтерский 
баланс на последнюю отчетную дату; - надлежащим обра-
зом заверенные копии документов, подтверждающие пол-
номочия органов управления претендента (выписки из 
протоколов, копии приказов), доверенность на имя пред-
ставителя, имеющего право действовать от имени пре-
тендента; - письменное решение соответствующего орга-
на управления претендента, разрешающее приобретение 
имущества, если это необходимо в соответствии с учреди-
тельными документами претендента и действующим за-
конодательством; - выписка из торгового реестра страны 
происхождения или иное эквивалентное доказательство  
юридического статуса для юридических лиц – нерезиден-
тов РФ; 5. для физических лиц: - копию паспорта или за-
меняющего его документа; - копию свидетельства о при-
своении ИНН. При приобретении на торгах арестованного 
недвижимого имущества участникам торгов (физическим 
лицам) для заключения договора купли-продажи недви-
жимого имущества, в случае когда сделка с объектом не-
движимости подлежит нотариальному удостоверению, 
необходимо предоставить нотариально удостоверенное 
согласие супруга(и). С момента начала приема заявок пре-
тендент может ознакомиться с утвержденными формами 
заявки, договора о задатке, протокола о результатах торгов, 
имеющего силу договора, по вышеуказанным адресам. В 
публичных торгах не могут участвовать должник, органи-
зации, на которые возложены оценка и реализация иму-
щества должника, и работники указанных организаций, 
должностные лица органов государственной власти, орга-
нов местного самоуправления, чье участие в торгах может 
оказать влияние на условия и результаты торгов, а также 
члены семей соответствующих физических лиц. Информа-
ционное сообщение по всем вышеперечисленным аукцио-
нам не предусматривает оферту на заключение договора о 
задатке. Для участия в аукционе претендентам в течение 
срока приема заявок необходимо заключить с организато-
ром торгов договор о задатке. Задаток должен поступить 
на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Респу-
блике Алтай не позднее даты окончания приема зая-
вок. Датой внесения задатка является дата зачисления 
на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Респу-
блике Алтай денежных средств, внесенных в качестве 
задатка. Форма платежа – денежные средства. Порядок 
проведения аукционов: торги начинаются с объявления 
начальной цены продажи объекта, которая повышается 
по мере выдвижения предложений в соответствии с ша-
гом аукциона, выигравшим торги на аукционе признает-
ся лицо, предложившее наиболее высокую цену. Органи-
затор торгов и победитель торгов подписывают протокол 
о результатах, имеющий силу договора, в день проведе-
ния торгов на основании оформленного решения комис-
сии об определении победителя торгов. Лицо, выиграв-
шее торги, должно внести в течение пяти рабочих дней 
после их окончания сумму, за которую данным лицом ку-
плено имущество (покупную цену), за вычетом ранее вне-
сенного задатка на счет МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай. Условия договора, заключаемо-
го по результатам торгов, определяются организатором 
торгов. С образцами документов можно ознакомиться на 
сайте МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республике 
Алтай http://tu22.new.rosim.ru/activities/realization/confiscat/
info/261534. В течение пяти рабочих дней с момента вне-
сения покупной цены лицом, выигравшим торги, за иму-
щество, заложенное по договору об ипотеке организатор 
торгов заключает с данным лицом договор купли-прода-
жи. В отношении иного реализованного имущества не до-
пускается заключение договора по результатам торгов ра-
нее, чем через десять дней со дня подписания протокола, 
на основании которого осуществляется заключение дого-
вора. В соответствии со статьей 158 ЖК РФ к покупателю 
арестованного недвижимого имущества (помещений) пе-
реходит обязанность по оплате расходов на капитальный 
ремонт помещений. Торги проводятся в соответствии со 
статьями 447-449 ГК РФ, статьями 334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об 
ипотеке (залоге недвижимости)» и Методическими реко-
мендациями по вопросам организации продажи имуще-
ства, арестованного во исполнение судебных решений или 
актов органов, которым предоставлено право принимать 
решения об обращении взыскания на имущество. Аукци-
он, в котором принял участие только один участник, при-
знается несостоявшимся в соответствии со ст. 447 ГК РФ. 
Организатор торгов вправе отказаться от проведения аук-
циона в день торгов. Информация о реализуемом имуще-
стве размещается на сайте www.torgi.gov.ru, определен-
ном Правительством РФ в качестве официального сайта 
Российской Федерации в информационно-телекоммуни-
кационной сети «Интернет» о проведении торгов по реа-
лизации имущества должника.

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель).

Информационное сообщение о результатах торгов 
по продаже имущества ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Вой-
нов Роман Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-
783-034-47, адрес для направления корреспонденции: 
656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (3852) 34-55-51, barnaul-
office@mail.ru) сообщает о результатах электронных тор-
гов по продаже имущества должника ООО «Виктория-
Агросервис» (ОГРН 1022201525631, ИНН 2224059036, адрес: 
656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попова, 226, р/cч 
40702810818000000515 в Сибирский филиал АО КБ «Фор-
Банк» г. Барнаул, к/сч 30101810101730000756, БИК 040173756). 
10.01.2019 состоялись торги по лоту № 1 – Компрессор стаци-
онарный COMPRAG F-3708. Победитель – Аброськин Юрий 
Анатольевич (ИНН 222204572150), предложивший при отсут-
ствии других участников торгов цену 116 001,00 руб., кото-
рая не ниже начальной цены продажи имущества, установ-
ленной для соответствующего периода проведения торгов. 
14.01.2019 состоялись торги по лоту № 2 – Дебиторская за-
долженность ООО «Комфортика» (ОГРН 1132223012679, ИНН 
2222818175) в размере 450 645,00 руб. Победителем признана 
Бурла Ольга Михайловна (ИНН 110200841803), предложив-
шая максимальную по сравнению с другими участника-
ми торгов цену 81  075,68 руб., которая не ниже начальной 
цены продажи имущества, установленной для соответству-
ющего периода проведения торгов. Заинтересованность у 
победителей по отношению к должнику, кредиторам, кон-
курсному управляющему отсутствует.
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Весь христианский мир отме-
чает сегодня, 19 января, Кре-
щение Господне. В этом году 
праздник выпал на выходной 
день, да еще благоволит то, 
что погода оказалась вполне 
теплой, никаких крещенских 
морозов, как бывало обычно. 
Во многом поэтому Креще-
ние-2019 в городах и селах Ал-
тайского края стало таким 
массовым мероприятием – к 
67 купелям пришли тысячи 
людей.

Митрополит Барнаульский и 
Алтайский Сергий в этот день 
возглавил богослужение в Знамен-
ском женском монастыре Барнаула. 
Затем состоится крестный ход до 
речного вокзала, где архиерей со-
вершит чин Великого освящения 
воды. Здесь накануне закончили 
работы по возведению Крещенско-
го городка – величавой снежной 
часовни, иордани в виде креста 
и купели, в которую смогут оку-
нуться желающие. Крещенские 
купели на реках и озерах устроены 
практически во всех населенных 
пунктах Алтайского края.

За порядком следят спасатели. 
Дружинники, казаки, врачи в любую 
минуту готовы прийти на помощь. 
Безопасность – основная задача при 
проведении праздника. В православ-
ных храмах в этот день тоже усилен 
контроль. С 18 января идет раздача 
святой воды верующим.

В Бийске верующие отправятся 
к проруби на Бии из трех храмов.В 
Рубцовске в этот день верующие пой-
дут на Алей. Заметим, несколько 
лет назад им пришлось окунаться 
на Крещение в установленный на 
улице брезентовый бассейн из-за 
недостаточной толщины льда на 
реке.

В этот праздничный день митро-
полит Барнаульский и Алтайский 
Сергий пожелал всем мира, любви и 
благодати во здравие и во спасение 
душ и телес наших и заметил, что 
«существует народный обычай, и он 
вовсе необязателен, по которому в 
праздник Крещения Господня, или 
в ночь перед Крещением, люди по-
гружаются в купели, устроенные 
в естественных водоемах». Он при-
звал избегать при этом нетрезвости, 
сквернословия и прочих неблагоче-
стивых поступков, чтобы своим не-
достойным поведением не оскорбить 
святыню и не повредить самим себе.

Для многих людей крещенское 
погружение в ледяную воду – совер-
шенно особый момент.

 И главное, чтобы он не был сде-
лан для галочки, на спор, ради селфи 
в соцсетях…

 Подходить к погружению нужно 
с верою и чистой душой, не забывая 
при этом о правилах безопасности 
и не подвергая себя неоправданно-
му риску.

С праздником! С Крещением!
Мария СТРЫГИНА, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КСТАТИ
19 января температура воды 
в Оби в районе Барнаула соста-
вила +0,1 градуса, при этом 
температура воздуха держа-
лась на уровне -9…-11 градусов. 
В это же время на реке Иор-
дан, где принял крещение Иисус 
Христос, температура воды 
составила +12...+16 градусов, 
температура воздуха +19…+20 
градусов.

Крещение на водах

  ФЕМИДА .
Криминальный 

покер
Двое барнаульцев осуждены за незаконные азартные 

игры.
В июне 2017 года 42-летний мужчина арендовал нежилое 

помещение в Барнауле и оборудовал его для нелегальной 
игры в покер. Затем он подыскал 34-летнего крупье, кото-
рый за денежное вознаграждение согласился ему помочь. 
До мая 2018 года мужчины незаконно устраивали для 
желающих игры в покер с использованием соответству-
ющего оборудования. Потом их деятельность пресекли 
полицейские.

Как сообщила «АП» помощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, в 
ходе следствия оба полностью признали свою вину. Кроме 
того, выяснилось, что инициатор подпольных азартных 
игр ранее привлекался к уголовной ответственности за 
незаконное предпринимательство.

По приговору суда оба мужчины получили по 1,6 года 
лишения свободы условно.

Спилил… 
на свою голову

Житель Панкрушихинского района, решивший сэ-
кономить на приобретении дров, возместит вред, на-
несенный лесному фонду.

В сентябре 2018 года мужчина решил не закупать дрова 
как обычно, а по-другому обеспечить себя этим топливом 
на всю зиму. Взяв с собой бензопилу, на собственном авто-
мобиле приехал в окрестности села Панкрушиха. У него 
не было какого-либо разрешения на то, чтобы спилить 
деревья. Но его это не беспокоило. Мужчина спилил 12 
берез, которые перевез на территорию своей усадьбы.

В результате его преступных действий лесному фонду 
причинен ущерб 160 097 рублей – размер, который по закону 
считается особо крупным.

Как сообщила «АП» заместитель прокурора Панкру-
шихинского района Ольга Фролова, по приговору суда 
«черному лесорубу» назначено наказание – 2 года лише-
ния свободы условно.  Кроме того, бензопила, как орудие 
преступления, у него конфискована и изъята в доход 
государства.

Прокуратура района в суд предъявила также иск о взы-
скании с мужчины 160 097 рублей, который удовлетворен в 
полном объеме. Также приняты меры по обеспечению иска: 
на имущество «черного лесоруба» – автомобиль и бытовую 
технику – наложен арест. Приговор вступил в законную силу.

Гостья оказалась 
такой дорогой

В Бийске молодой мужчина допраздновался до того, 
что оказался обворованным.

Первого января этого года бийчанин познакомился на 
улице с девушкой. Вместе они продолжили новогоднее 
застолье у него в квартире.

Когда спустя несколько часов хозяин квартиры ус-
нул, его гостья, воспользовавшись моментом, похитила 
портмоне, в котором находились 9,5 тысячи рублей, 
портативное зарядное устройство и полуботинки муж-
ские 45 размера. Заодно прихватила документы на его 
имя (паспорт, страховое свидетельство обязательного 
пенсионного страхования и медицинский полис) и по-
кинула квартиру.

Ущерб, со слов заявителя, составил 14 500 рублей. Он 
проснулся, когда гостья уже удалилась. Ничего не оста-
валось, как обратиться с заявлением в полицию. Была 
составлена ориентировка с приметами вороватой дамочки. 
Вскоре ее задержали.

Как оказалось, она проживает на одной улице с черес-
чур гостеприимным мужчиной, через несколько многоэ-
тажных домов. Теперь женщине придется нести за кражу 
уголовную ответственность.

Горькая клюква
В Бийске полицейские устанавливают личность неиз-

вестного мужчины, похитившего деньги с банковского 
счета жительницы Смоленского района.

На одном из интернет-сайтов женщина разместила 
объявление о продаже клюквы. По оставленному ею 
номеру телефона позвонил мужчина, который сооб-
щил, что хотел бы приобрести ягоду для нужд ресто-
рана. Вначале потенциальный покупатель уточнил 
у сельчанки номер банковской карты, однако далее 
в ходе беседы сообщил, что ему будет нужен чек для 
отчетности. 

Он предложил осуществить ряд операций, и с банков-
ского счета женщины были списаны 3300 рублей. Теперь 
правоохранители выясняют, кому именно.

Тамара ЛОГИНОВА

… или крестик 
снимите

Ситуация с организацией крещенской 
купели в Камне-на-Оби  показала всю 
неоднозначность отношения к празд-
нику в современном обществе.

Вначале о самом событии: накануне благочинный 
округа Николай Гордиенко отказался освящать 
крещенскую купель в городе. Аргументы вполне 
понятны: купание в проруби – это традиция, а не 
завет Господа, который должно исполнять всем. 
Кроме того, в последнее время популяризация купа-
ния привела к тому, что с 19 января во всех лентах 
и соцсетях появляются селфи у креста купающихся 
в лучшем случае в крестильной рубашке. Какое 
отношение это имеет к вере? Вопрос риторический.

Однако и городские власти, которые оказались 
неготовыми к такому повороту, понять можно. 
Традицинно купели сооружаются на средства 
муниципалитетов,  в эти дни подключаются спа-
сательные службы, готовятся горячие напитки. 
Как пояснить жителям, что на том самом купании, 
которое они связывают с православным праздни-
ком, не будет ни одного священнослужителя?  По 
слухам, вопрос решался на уровне руководства 
Славгородской епархии, к которой относится Ка-
менское благочиние. Действительно, кто еще мог 
обязать батюшку освятить-таки купель?

Сегодня есть два полярных мнения насчет того, 
вся ли вода в этот день является святой. Сторонни-
ки первого утверждают, что вся: в реках, озерах, 
из-под крана… Другое мнение гласит, что только та, 
над которой совершен чин Великого освящения в 
церкви или у иордани. Однако и здесь существует 
нюанс: святой или освященной будет считаться 
и та вода, в которую вылили воду, взятую в храме 
с молитвой и просьбой к Господу. Однако ж не по 
традиции.

Вот и возникает дилемма: мы пытаемся приоб-
щиться к модной традиции или все же говорим о 
вере? Для верующих и воцерковленных есть масса 
других способов почувствовать причастность к 
празднику. Всем остальным по большому счету 
присутствие священнослужителя до лампочки и, 
по сути, всего лишь – необходимый элемент кре-
щенского антуража. Многолетняя популяризация 
обычая привела к тем самым селфи, не имеющим 
никакого отношения к православию. И обратной 
дороги нет и быть не может. Не пора ли самим заду-
маться? В прорубь-то мы ныряем для чего? Кто-то 
ждет от крещенского купания здоровья, поднятия 
духа, кто-то даже (интересно, на каком основании) 
отпущения всех грехов! Так разве обязательно рас-
сказывать об этом всему свету в картинках, чаще 
напоминающих комиксы? Вера всегда была делом 
сугубо личным. И только в последнее время она 
почему-то стала общественным достоянием.

Может быть, и не стоило «ломать» батюшку, 
искренне и четко обозначившего свою позицию? 
А то получается как в известной поговорке про 
крестик. Ну вы знаете. 

Анна БОДАГОВА

  РАКУРС .

  ФАКТЫ.
Скидки до 50%

Барнаульский автовокзал объ-
явил о льготах, которые вводят 
перевозчики на некоторых марш-
рутах. Скидки на билеты предо-
ставят студентам, школьникам, 
инвалидам и людям, сопровожда-
ющим инвалидов.

Сумма скидки варьируется от 10 
до 50%. Чтобы льгота подействовала, 
с собой нужно иметь паспорт и доку-
мент, подтверждающий статус указан-
ной категории. Например, студенты 
показывают студенческие билеты.

С 15 января по 31 мая данные сту-
денты, инвалиды и люди, сопрово-
ждающие инвалида 1 группы или 
ребенка-инвалида, могут получить 
50-процентную скидку от стоимости 
полного билета на маршрутах Бар-
наул – Белокуриха (отправление в 
13.40 и 17.30), Белокуриха – Рубцовск 
(13.00, 16.25), Рубцовск – Белокуриха 
(15.40, 19.30).

Также с 17 января на маршруте 

Барнаул – Угловское (отправление 
в 15.35) возобновилось действие 
20-процентной скидки на проезд 
студентам высших и средних специ-
альных учебных заведений. Льгота 
будет действовать по 25 апреля.

20-процентная скидка студентам 
на проезд предоставляется также 
в автобусах маршрута Барнаул – 
Горняк (10.00, 11.15 и 15.40). Такую 
же скидку студенты и школьники 
могут получить на маршруте Барна-
ул – Петропавловское (12.50, 17.40).

30% скидки предусмотрено 
для студентов и пенсионеров по 
возрасту в автобусах Барнаул – 
Тальменка (14.30), 50% – для сту-
дентов в автобусных маршрутах 
Барнаул – Рубцовск (6.40, 9.00, 14.40 
и 18.05), Белокуриха – Рубцовск 
(13.00, 16.25), Рубцовск – Белоку-
риха (15.40, 19.30), Рубцовск – Но-
восибирск (00.55) и Новосибирск 
– Рубцовск (18.50).

Мал-мала меньше
В Алтайском крае насчитывает-

ся 27 936 многодетных семей. Это 
на тысячу больше, чем было годом 
ранее, сообщили в региональном 
Минсоцзащиты.

Всего в них воспитывается 
92 817 несовершеннолетних де-
тей. По трое ребятишек до 18 лет 
растят в 21 717 семьях, четверо – 

4438 семей, от пяти до семи – 1682.
В 73 семьях – по восемь-девять 

детей. Есть и такие, где десять 
и более ребятишек. Их насчи-
тывается 26, а наибольшее ко-
личество таких семей прожи-
вает в Немецком национальном 
районе – 5.

Светлана ЯКОВЛЕВА


